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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１２期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１８ (平成
へいせい

３０ )年
ねん

１１月
がつ

２５日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２０人
にん

 

アニ
あ に

ー タ
た

 リシケシュ
り し け し ゅ

、 ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

 プラディーパ
ぷ ら で ぃ ー ぱ

 ラクマル
ら く ま る

、 ウラコワ
う ら こ わ

 

マハバット
ま は ば っ と

、 ウル
う る

 エリック
え り っ く

 ファーリィ
ふ ぁ ー り ぃ

、 大越
おおごし

 ミュートン
み ゅ ー と ん

 トミオ
と み お

、 金
きん

 

海花
か い か

、 許
しゅー

 成龍
ちぇんろん

、 蒋
しょう

 香梅
こうめい

、 シロコラデュク
し ろ こ ら で ゅ く

 イリャ
い り ゃ

、 鈴木
す ず き

 ミリアム
み り あ む

、

スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、崔
ちぇ

 敬心
きょんしん

、チョ
ち ょ

 チョ
ち ょ

 カイン
か い ん

、バテネフ
ば て ね ふ

 アルチョム
あ る ち ょ む

、

ポール
ぽ ー る

 ウッザル
う っ ざ る

 クマル
く ま る

、前田
ま え だ

 喜与美
き よ み

、ラサル
ら さ る

 ジュリエン
じ ゅ り え ん

、 劉
りゅう

 愛玲
あいりん

、

ロペス
ろ ぺ す

 ハイロ
は い ろ

、ロマンダ
ろ ま ん だ

 デイビッド
で い び っ ど

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

浅沼
あさぬま

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 一ノ瀬
い ち の せ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 豐
とよ

田
た

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、 中野
な か の

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、

日下部
く さ か べ

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ４人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０１８年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

はアリ
あ り

委員
い い ん

、児玉
こ だ ま

委員
い い ん

、ゴタメ
ご た め

委員
い い ん

、寺田
て ら だ

委員
い い ん

、

トラン
と ら ん

委員
い い ん

、ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が届
とど

いている。まず、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

豐田
と よ だ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

が説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは議事
ぎ じ

に入
はい

りたい。まずは

２０１８年度
ね ん ど

の年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

があったように進
すす

めたいと思
おも

うが、それでよいか。

（  異議
い ぎ

なし  ）では、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に移
うつ

る。次
つぎ

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

に今日
き ょ う

の実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で出
で

た意見
い け ん

について報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

前田
ま え だ

副委員長
ふくいいんちょう

「実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

では、テーマ
て ー ま

の提示
て い じ

については参加者
さ ん か し ゃ

が話
はな

したいことは

当日
とうじつ

にならなければわからないということもあり、２５個
こ

すべてを提示
て い じ

するの

がよいのではないかという意見
い け ん

が多
おお

かった。グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

については、基本的
き ほ ん て き

には６グループ
ぐ る ー ぷ

で、当日
とうじつ

の 状 況
じょうきょう

によっては減
へ

らすという 話
はなし

をした。グループ
ぐ る ー ぷ

のわけ方
かた

については、資料
しりょう

のとおりで、代表者
だいひょうしゃ

については事務局
じ む き ょ く

に案
あん

をつくっ

てもらい、それを正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

が確認
かくにん

するという方法
ほうほう

でよいのではないかとなっ

た。最後
さ い ご

に、当日
とうじつ

の役割
やくわり

分担
ぶんたん

についてだが、司会
し か い

進行
しんこう

について実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

のな

かでは 蒋
しょう

さんとマハバット
ま は ば っ と

さん［ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

］が立候補
り っ こ う ほ

してくれた。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「では、順番
じゅんばん

に審議
し ん ぎ

して決
き

めていきたい。まず、テーマ
て ー ま

については案
あん

のとおり、とくに文章化
ぶんしょうか

はしないということでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）次
つぎ

に、

テーマ
て ー ま

の提示
て い じ

の仕方
し か た

についてはどうか。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「２５個
こ

すべてのテーマ
て ー ま

を提示
て い じ

するのがよいと思
おも

う。あとは、具体的
ぐ た い て き

にどうやって提示
て い じ

するのかを工夫
く ふ う

する必要
ひつよう

があると思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「まずは、 私
わたし

たちが選
えら

んだ審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

６個
こ

を紹介
しょうかい

して、あとはそれ
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以外
い が い

のテーマ
て ー ま

を紹介
しょうかい

するということになるだろう。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「幅
はば

広
ひろ

く意見
い け ん

を聞
き

きたいのであれば、６個
こ

のテーマ
て ー ま

をとくに 強 調
きょうちょう

する必要
ひつよう

がないのではないか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「ほかに意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、決
けつ

をとる。候補
こ う ほ

は

資料
しりょう

にあるとおりだ。①－Ａ（  ８人
にん

 ）①－Ｂ（  ３人
にん

 ）②（  １人
ひ と り

 ）

③（  ８人
にん

 ）①－Ａと③が８人
にん

で同数
どうすう

になったので、もう一度
い ち ど

その２
ふた

つで決
けつ

を と る 。 ① － Ａ （  １ １ 人
にん

 ） 過半数
か は ん す う

に な っ た の で 、 ① － Ａ （ ＝ 紹介
しょうかい

す る

テーマ
て ー ま

は全部
ぜ ん ぶ

で９個
こ

）に決
き

まった。続
つづ

いて、グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

につい

て決
き

めていきたい。グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

は、案
あん

のとおり６
むっ

つでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  １９人
にん

 ）次
つぎ

に、グループ
ぐ る ー ぷ

のわけ方
かた

についてだが、案
あん

としては国籍
こくせき

・地域
ち い き

と男女
だんじょ

のバランス
ば ら ん す

を 考
かんが

えて事務局
じ む き ょ く

が案
あん

をつくり、それを

正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

が確認
かくにん

するということでよいか。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

の進
すす

め方
かた

について、進行
しんこう

係
がかり

１人
ひ と り

と記録
き ろ く

係
がかり

１人
ひ と り

を決
き

めるのは、

事務局
じ む き ょ く

に案
あん

を作成
さくせい

してもらうか、それとも代表者
だいひょうしゃ

が自分
じ ぶ ん

たちで決
き

めるかどちら

がよいか。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「記録
き ろ く

係
がかり

は２人
ふ た り

の方
ほう

がよいのではないか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「記録
き ろ く

係
がかり

を１人
ひ と り

にするか２人
ふ た り

にするかは、各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

で相談
そうだん

して決
き

めてもらえばよいと思
おも

う。それでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、 係
かかり

決
ぎ

めに

ついて決
けつ

をとる。代表者
だいひょうしゃ

同士
ど う し

で決めるのに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  １３人
にん

 ）過半数
か は ん す う

なので決定
けってい

だ。最後
さ い ご

に、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

全体
ぜんたい

の役割
やくわり

分担
ぶんたん

を

決
き

めたい。司会
し か い

進行
しんこう

だけは 必
かなら

ず決
き

めたいが、残
のこ

りは時間
じ か ん

に余裕
よ ゆ う

があれば決
き

め

た い 。 司会
し か い

進行
しんこう

に つ い て は 、 実行
じっこう

委員
い い ん

会 の な か で 蒋
しょう

さ ん と マハバット
ま は ば っ と

さ ん

［ ウラコワ
う ら こ わ

委員
い い ん

］ の 立候補
り っ こ う ほ

が あ っ た が 、 ほ か に 立候補
り っ こ う ほ

し た い 人
ひと

は い る か 。

（  な し  ） で は 、 こ の ２人
ふ た り

で 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  １ ９

人
にん

 ）では、次
つぎ

に受付
うけつけ

に立候補
り っ こ う ほ

したい人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  チョ
ち ょ

委員
い い ん

、

崔
ちぇ

委員
い い ん

、 アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

、 ポール
ぽ ー る

委員
い い ん

、 鈴木
す ず き

委員
い い ん

） 次
つぎ

に 、 交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

に

立候補
り っ こ う ほ

したい人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  金
きん

委員
い い ん

、 蒋
しょう

委員
い い ん

、ウル
う る

委員
い い ん

 ）

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に つ い て は 以上
いじょう

だ 。 移動
い ど う

と 休憩
きゅうけい

を 挟
はさ

ん で 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を お 願
ねが

い す

る。」  

 

【情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

】  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の確認
かくにん

について事務局
じ む き ょ く

から
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説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

を決
き

めていきたい。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、意見
い け ん

はあるか。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「『情報
じょうほう

部会
ぶ か い

』はどうか。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「『広報
こうほう

』も入
い

れたい。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「もう１
ひと

つ、『言葉
こ と ば

と情報
じょうほう

部会
ぶ か い

』はどうか。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「『情報
じょうほう

伝達
でんたつ

』はどうか。」  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「ほかにあるか。（  なし  ）では、『情報
じょうほう

』『広報
こうほう

』『言葉
こ と ば

』『伝達
でんたつ

』の

組
く

み合
あ

わせのなかから決
き

めたい。『情報
じょうほう

』（  ０人
にん

 ）『広報
こうほう

』（  ０人
にん

 ）

『 言葉
こ と ば

と 情報
じょうほう

』 （  ３ 人
にん

 ） 『 伝達
でんたつ

』 （  ０ 人
にん

 ） 『 情報
じょうほう

・ 伝達
でんたつ

』

（  ２人
ふ た り

 ） 『 言葉
こ と ば

・ 情報
じょうほう

』 （  ０ 人
にん

 ） 『 情報
じょうほう

・ 広報
こうほう

』 （  ５ 人
にん

 ）

『広報
こうほう

・伝達
でんたつ

』（  １人
ひ と り

 ）。では、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

は『情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

』に決
き

ま

った。次
つぎ

に、今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

だが、今日
き ょ う

は情報
じょうほう

・相談
そうだん

についてだ。事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「そもそも、なぜ情報
じょうほう

をわかりやすくしなければいけないのか、と

いう目的
もくてき

を確認
かくにん

する必要
ひつよう

があると思
おも

う。個人
こ じ ん

的
てき

には、情報
じょうほう

が平等
びょうどう

に伝
つた

わらない

ことで不利益
ふ り え き

になることがあってはいけないと思
おも

っている。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「 私
わたし

も相談
そうだん

窓口
まどぐち

で 働
はたら

いているのだが、役所
やくしょ

の人
ひと

でも知
し

らない情報
じょうほう

というの

がある。たとえば、川崎区
か わ さ き く

には通訳用
つうやくよう

のタブレット
た ぶ れ っ と

端末
たんまつ

があるのだが、そのこ

とを知
し

らない職員
しょくいん

もいる。職員
しょくいん

が知
し

らなければ外国人
がいこくじん

にも伝
つた

わらない。資料
しりょう

を

見
み

る と 結構
けっこう

、 大
おお

き な 駅
えき

の 近
ちか

く に 行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

コーナー
こ ー な ー

が あ る 。 こ の 行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

コーナー
こ ー な ー

に多言語
た げ ん ご

資料
しりょう

を置
お

いてはどうか。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「目的
もくてき

を 考
かんが

えたときに、市
し

として困
こま

っていることがあれば、それを教
おし

えて欲
ほ

しい。たとえば、ふと思
おも

い出
だ

したのは、区
く

役所
やくしょ

に行
い

ったときに税金
ぜいきん

か保険料
ほけんりょう

を

納
おさ

めましょうというポスター
ぽ す た ー

のようなものがあり、そこにあった名前
な ま え

が外国人
がいこくじん

の名前
な ま え

だった。こういったことは市
し

として困
こま

っているのではないか。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「１、２週間
しゅうかん

前
まえ

にテレビ
て れ び

で見
み

たのだが、社会
しゃかい

保険料
ほけんりょう

を納
おさ

めていない
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人
ひと

たちをみると外国人
がいこくじん

の割合
わりあい

が高
たか

く、インタビュー
い ん た び ゅ ー

では『なぜ払
はら

うのかわから

ない』『そもそも払
はら

えない』といったことを答
こた

えていた。」  

シロコラデュク
し ろ こ ら で ゅ く

委員
い い ん

「 私
わたし

も学生
がくせい

のときに払
はら

っていなくて、引
ひ

っ越
こ

しのときにまとめ

て払
はら

ったことがある。情報
じょうほう

を届
とど

ける方法
ほうほう

として、メルマガ
め る ま が

などデジタル化
で じ た る か

しな

ければいけないのではないかと思
おも

っている。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「最低限
さいていげん

必要
ひつよう

な情報
じょうほう

がきちんと届
とど

くようにしなければいけないと思
おも

う。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に質問
しつもん

だが、制度
せ い ど

に関
かん

する情報
じょうほう

はどこかに集
あつ

まっているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

「『外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ』や外国人
がいこくじん

市民
し み ん

向
む

けの多言語
た げ ん ご

資料
しりょう

を集
あつ

めた

『多言語
た げ ん ご

広報
こうほう

資料
しりょう

一覧
いちらん

』などがある。」  

前田
ま え だ

副委員長
ふくいいんちょう

「情報
じょうほう

はすでにたくさんあると思
おも

う。それで、外国人
がいこくじん

の方
かた

はわからない

ことがあれば、まずは同国人
どうこくじん

や友達
ともだち

などの横
よこ

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

に聞
き

くということ

が多
おお

いと思
おも

う。理想
り そ う

は自分
じ ぶ ん

で調
しら

べて区
く

役所
やくしょ

に行
い

くことだが、区
く

役所
やくしょ

に行
い

くのが

不安
ふ あ ん

という人
ひと

も多
おお

い気
き

がする。情報
じょうほう

を区
く

役所
やくしょ

で渡
わた

すことも大事
だ い じ

だが、もう少
すこ

し

気軽
き が る

に相談
そうだん

できるような場所
ば し ょ

があるとよい。まだ、 考
かんが

えがまとまっていない

が、ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の改善
かいぜん

もよいかもしれない。」  

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「言葉
こ と ば

の壁
かべ

で情報
じょうほう

が遮断
しゃだん

されてしまうのはよくない。でも、何
なん

でも

できるわけではないので、情報
じょうほう

に優
ゆう

先順位
せんじゅんい

をつけて選
えら

ばなければならない。

大事
だ い じ

なのは、健康
けんこう

に関
かか

わる病院
びょういん

、税金
ぜいきん

、教育
きょういく

などだと思
おも

う。」  

シロコラデュク
し ろ こ ら で ゅ く

委員
い い ん

「個人
こ じ ん

的
てき

な意見
い け ん

だが、やはり相談
そうだん

する環境
かんきょう

が整
とと

っていないと思
おも

う。

情報
じょうほう

が届
とど

いていないと、相談
そうだん

にもつながらないと思
おも

う。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「 私
わたし

の 経験
けいけん

で は 、 ２ ０ １ ７ 年
ねん

に 宮前区
み や ま え く

に 引
ひ

っ 越
こ

し を し た と き に

ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

を窓口
まどぐち

で渡
わた

されなかった。それと、あとから確認
かくにん

してもらえ

たが、母子
ぼ し

手帳
てちょう

も最初
さいしょ

は中国語
ちゅうごくご

があるという案内
あんない

がなかった。」  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

もこの会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

して外国人
がいこくじん

のための情報
じょうほう

がすでにたくさんあること

を知
し

った。ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の翻訳
ほんやく

も割
わり

と精度
せ い ど

が高
たか

かった。周
まわ

りの人
ひと

に伝
つた

えてみた

が、みんな情報
じょうほう

があることを知
し

らなかったし、自分
じ ぶ ん

で調
しら

べようともしていなか

った。このテーマ
て ー ま

での目的
もくてき

ということで、先
さき

ほど情報
じょうほう

が平等
びょうどう

に伝
つた

わるようにと

いう意見
い け ん

があったが、みなさんはどうか。（  異議
い ぎ

なし  ）」  

前田
ま え だ

副委員長
ふくいいんちょう

「ウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の改善
かいぜん

についてだが、常
つね

に冊子
さ っ し

や資料
しりょう

を持
も

ち歩
あつ

いて

いるわけではないので、いつでも見
み

られるようにＱＲコード
こ ー ど

などをつけてはど

うか。」  
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崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、次回
じ か い

のことについて審議
し ん ぎ

したい。まずは事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

日下部
く さ か べ

職員
しょくいん

が説明
せつめい

）  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「 で は 、 ま ず は 次回
じ か い

の 審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に つ い て 決
き

め た い 。 テーマ
て ー ま

と し て は 、

『企業
きぎょう

や日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

等
とう

を通
つう

じた市
し

の取組
とりくみ

の広報
こうほう

・周知
しゅうち

』と『外国人
がいこくじん

観光客
かんこうきゃく

向
む

け

の防災
ぼうさい

情報
じょうほう

』の２
ふた

つがある。次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

だが、『企業
きぎょう

や日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

等
とう

を

通
つう

じた市
し

の取組
とりくみ

の広報
こうほう

・周知
しゅうち

』ではどうか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、続
つづ

いて資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

をお願
ねが

いする。」  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

で配布
は い ふ

している多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

の一覧
いちらん

が見
み

たい。」  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「防災
ぼうさい

の情報
じょうほう

も欲
ほ

しい。川崎市
か わ さ き し

から日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

などに情報
じょうほう

提供
ていきょう

しているもの

があれば、それも知
し

りたい。ほかにあるか。（  なし  ）では、時間
じ か ん

なのでこ

れで本日
ほんじつ

の部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

】  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

Ｂをはじめる。今日
き ょ う

は、まずは前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

確認
かくにん

をして、次
つぎ

に部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

を話
はな

し合
あ

い、そのあとに今日
き ょ う

のテーマ
て ー ま

である学校
がっこう

での

子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

について審議
し ん ぎ

し、最後
さ い ご

に次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

を決
き

めて資料
しりょう

の リクエスト
り く え す と

を す る 。 ま ず は 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の 内容
ないよう

確認
かくにん

を 事務局
じ む き ょ く

か ら お 願
ねが

い す

る。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

は全体
ぜんたい

会
かい

でも報告
ほうこく

した。前回
ぜんかい

はまだ具体的
ぐ た い て き

な

審議
し ん ぎ

に 入
はい

っ た わ け で は な い の で 、 今回
こんかい

は 省 略
しょうりゃく

で も よ い か 。 （  異議
い ぎ

な

し  ）」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

について何
なに

か意見
い け ん

はあるか。資料
しりょう

には、案
あん

と

して『教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

』を載
の

せている。あとは、『教育
きょういく

・就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

』にし

てもよいかもしれない。」  

バテネフ
ば て ね ふ

委員
い い ん

「総合的
そうごうてき

な支援
し え ん

という意味
い み

で『異文化
い ぶ ん か

人材
じんざい

育成
いくせい

支援
し え ん

部会
ぶ か い

』はどうか。た

だ、長
なが

いかもしれない。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「長
なが

さは大事
だ い じ

だ。報告書
ほうこくしょ

や資料
しりょう

などでも毎回
まいかい

フルネーム
ふ る ね ー む

で載
の

せ

るし、市長
しちょう

報告
ほうこく

などの際
さい

もフルネーム
ふ る ね ー む

だ。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「今
いま

、３
みっ

つ案
あん

が出
で

ているがほかにあるか。（  なし  ）では、この３
みっ

つで決
き

をとる。『教育
きょういく

・就労
しゅうろう

』（  ８人
にん

 ）、過半数
か は ん す う

なので決定
けってい

だ。」  

金
きん

委員
い い ん

「あえて支援
し え ん

とつかなくても、当然
とうぜん

、支援
し え ん

するという意味
い み

は含
ふく

まれていると思
おも
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うので、よいのではないか。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「では、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

は『教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

』に決
き

まった。次
つぎ

に、今日
き ょ う

の

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

である学校
がっこう

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

についてだ。まずは事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－２、５－３、５－４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「確認
かくにん

だが、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

の合計
ごうけい

が３となっていて、区
く

ごとの数
かず

が載
の

ってい

ないのはなぜか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 小
しょう

学校
がっこう

と 中
ちゅう

学校
がっこう

で 所在地
し ょ ざ い ち

が 変
か

わ る の で 、 合計
ごうけい

で ３ と い う

カウント
か う ん と

にした。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「国
こく

際
さい

教室
きょうしつ

の設置
せ っ ち

校
こう

は、やはり川崎区
か わ さ き く

に 集 中
しゅうちゅう

しているのか。」   

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 今
いま

、 手元
て も と

に リスト
り す と

が な い が 、 た し か に 川崎区
か わ さ き く

に 多
おお

い が 、

川崎区
か わ さ き く

以外
い が い

にもある。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「 私
わたし

は実
じっ

際
さい

に日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

等
とう

協力者
きょうりょくしゃ

をしているが、総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

はすごく

がんばっていて、できるだけ多
おお

くの子
こ

どもに派遣
は け ん

できるようにしている。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「どういう人
ひと

たちが派遣
は け ん

されているのか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「協力者
きょうりょくしゃ

には日本人
に ほ ん じ ん

も外国人
がいこくじん

もいるが、子
こ

どもの母語
ぼ ご

ができることと外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

には日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

試験
し け ん

のＮ１に合格
ごうかく

していること、あとは指導
し ど う

主事
し ゅ じ

の先生
せんせい

との面接
めんせつ

がある。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「そうすると、課題
か だ い

としてはこれからますます支援
し え ん

が必要
ひつよう

な子
こ

どもが

増
ふ

えることが予想
よ そ う

されるなかで、限
かぎ

られた予算
よ さ ん

でどこまで支援
し え ん

できるのかとい

うことだろう。支援
し え ん

できる子
こ

どもの数
かず

もそうだし、内容
ないよう

についても生活
せいかつ

言語
げ ん ご

だ

けではなく、学習
がくしゅう

言語
げ ん ご

までというのは現状
げんじょう

からするとかなり厳
きび

しい。子
こ

どもた

ちをまとめて支援
し え ん

するようなことも 考
かんが

えたらどうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「工夫
く ふ う

するためのアイデア
あ い で あ

を出
だ

すときには、現場
げ ん ば

の実態
じったい

をきち

んとふまえることが大事
だ い じ

だ。現場
げ ん ば

のことを知
し

らずに、アイデア
あ い で あ

だけ出
だ

されても

現場
げ ん ば

が困
こま

ってしまう。」  

金
きん

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

な支援
し え ん

はどうやっているのか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「方法
ほうほう

としては、授業
じゅぎょう

から外
はず

れて 行
おこな

う『取
と

り出
だ

し』と授業
じゅぎょう

の中
なか

で手伝
て つ だ

う『入
はい

り込
こ

み』の２
ふた

つがある。１対
たい

１が基本
き ほ ん

だ。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

はどうなっているか。」  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「教育
きょういく

委員
い い ん

会
かい

の人
ひと

と面談
めんだん

をして、どのくらい支援
し え ん

が必要
ひつよう

かを先生
せんせい

が判断
はんだん
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する。」  

チョ
ち ょ

委員
い い ん

「今日
き ょ う

の机上
きじょう

配布
は い ふ

の資料
しりょう

で寺子屋
て ら こ や

のチラシ
ち ら し

があったが、こういう情報
じょうほう

をもっ

と広
ひろ

めて知
し

ってもらえばよいのではないか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「寺子屋
て ら こ や

は学校
がっこう

単位
た ん い

で、ある学校
がっこう

とない学校
がっこう

がある。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「支援
し え ん

をしているＮＰＯの情報
じょうほう

でもよい。」  

（事務局
じ む き ょ く

豐田
と よ だ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

が寺子屋
て ら こ や

制度
せ い ど

について補足
ほ そ く

説明
せつめい

）  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

は１対
たい

１でやっているが、ある程度
て い ど

の人数
にんずう

をまとめれば効率
こうりつ

よ

くできるのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「たとえば、中国語
ちゅうごくご

の子
こ

ども、ポルトガル語
ぽ る と が る ご

の子
こ

ども、英語
え い ご

の

子
こ

どもでは、一緒
いっしょ

にまとめて指導
し ど う

することは 難
むずか

しい。現実的
げんじつてき

ではない。」  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「まったく日本語
に ほ ん ご

がわからない子
こ

どもでは無理
む り

だが、ある程度
て い ど

支援
し え ん

を受
う

けた子
こ

どもであればできるのではないか。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「それはもう実施
じ っ し

している。それよりは、国
こく

際
さい

教室
きょうしつ

の設置
せ っ ち

基準
きじゅん

を見直
み な お

す方
ほう

が

重要
じゅうよう

だと思
おも

う。協力者
きょうりょくしゃ

の派遣
は け ん

は、子
こ

どもの国籍
こくせき

に関係
かんけい

なく派遣
は け ん

されるが、国
こく

際
さい

教室
きょうしつ

の設置
せ っ ち

基準
きじゅん

は日本語
に ほ ん ご

指導
し ど う

が必要
ひつよう

な外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもが５人
にん

以上
いじょう

というかた

ちで限定
げんてい

されている。このハードル
は ー ど る

が高
たか

いので、外
がい

国籍
こくせき

に限定
げんてい

しなければ国
こく

際
さい

教室
きょうしつ

はもっと設置
せ っ ち

されるはずだ。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が国
こく

際
さい

教室
きょうしつ

の設置
せ っ ち

基準
きじゅん

について補足
ほ そ く

説明
せつめい

）  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ予定
よ て い

していた時間
じ か ん

なので、次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

を決
き

めたい。

私
わたし

たちの部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

としては、『多文化
た ぶ ん か

・国
こく

際
さい

理解
り か い

教育
きょういく

』と『就労
しゅうろう

支援
し え ん

』

の２
ふた

つが残
のこ

っているがどうか。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「教育
きょういく

関係
かんけい

のテーマ
て ー ま

を続
つづ

けた方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「では、次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

として多文化
た ぶ ん か

・国
こく

際
さい

理解
り か い

教育
きょういく

に賛成
さんせい

の人
ひと

は

手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、審議
し ん ぎ

したいことや資料
しりょう

の

リクエスト
り く え す と

をお願
ねが

いする。 私
わたし

は他
た

都市
と し

の 状 況
じょうきょう

や取組
とりくみ

が知
し

りたい。」  

アニータ
あ に ー た

委員
い い ん

「 私
わたし

もほかの市
し

の取組
とりくみ

が知
し

りたい。たとえば、横浜
よこはま

市
し

はどうか。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「比較
ひ か く

をすることはよいと思
おも

うが、川崎
かわさき

市
し

と同
おな

じようなレベル
れ べ る

の自治体
じ ち た い

でな

いと比較
ひ か く

の意味
い み

がない。横浜
よこはま

市
し

はよいと思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か教育
きょういく

方針
ほうしん

のようなものがあるか知
し

りたい。」  

チョ
ち ょ

委員
い い ん

「 私
わたし

は、子
こ

どもが 小
しょう

学校
がっこう

に通
かよ

っていたときに 文化
ぶ ん か

の紹介
しょうかい

をしたことがあ

る。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「ほかにあるか。（  とくになし  ）それでは、これで教育
きょういく

・就労
しゅうろう
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部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【全体
ぜんたい

会
かい

】  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「それでは、全体
ぜんたい

会
かい

を再開
さいかい

する。まずは部会
ぶ か い

報告
ほうこく

を部会
ぶ か い

Ｂからお願
ねが

い

する。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「まず、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

についてだが『教育
きょういく

・就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

』に決
き

まった。

今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は、学校
がっこう

での子
こ

どもへの日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

で、わかったことは川崎
かわさき

市
し

には日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

の制度
せ い ど

があること、近年
きんねん

、外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもと日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

が

必要
ひつよう

な子
こ

どもが急増
きゅうぞう

していて支援
し え ん

が追
お

いついていないことなどだ。限
かぎ

られた

予算
よ さ ん

のなかで、どうやって対応
たいおう

していくのかということが課題
か だ い

だ。１対
たい

１では

なくグループ
ぐ る ー ぷ

で指導
し ど う

したらどうかという意見
い け ん

や学校
がっこう

外
がい

での支援
し え ん

も有効
ゆうこう

に活用
かつよう

す

るといった意見
い け ん

があった。これから実態
じったい

を踏
ふ

まえて、深
ふか

めていきたいと思
おも

う。

次回
じ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は、多文化
た ぶ ん か

・国
こく

際
さい

理解
り か い

教育
きょういく

についてだ。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、続
つづ

いて部会
ぶ か い

Ａの

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「まず、部会
ぶ か い

の名称
めいしょう

についてだが『情報
じょうほう

・広報
こうほう

部会
ぶ か い

』に決
き

まった。今日
き ょ う

の

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は、情報
じょうほう

と相談
そうだん

についてだ。まず、情報
じょうほう

については論点
ろんてん

を整理
せ い り

して

考
かんが

える必要
ひつよう

があるということを確認
かくにん

した。情報
じょうほう

がわかりにくいのか、足
た

りな

いのか、届
とど

いていないのか、その場合
ば あ い

、なぜわかりにくいのか、どのような

情報
じょうほう

が足
た

りないのか、なぜ情報
じょうほう

にアクセス
あ く せ す

できていないのかなどだ。  

    そのうえで、 私
わたし

たちが議論
ぎ ろ ん

する目的
もくてき

としては、情報
じょうほう

がわからないことで、

不
ふ

平等
びょうどう

や不利益
ふ り え き

が起
お

きないようにということが大事
だ い じ

だということになった。

具体的
ぐ た い て き

なアイデア
あ い で あ

や意見
い け ん

としては、情報
じょうほう

のデジタル化
で じ た る か

、区
く

役所
やくしょ

の職員
しょくいん

のあいだ

で知識
ち し き

・情報
じょうほう

量
りょう

にバラ
ば ら

つきがある、情報
じょうほう

が届
とど

くことで相談
そうだん

にもつながる、区
く

役所
やくしょ

に行
い

くのは壁
かべ

が高
たか

いのでもう少
すこ

しフランク
ふ ら ん く

に相談
そうだん

ができる場所
ば し ょ

が欲
ほ

しい、

ＱＲコード
こ ー ど

を活用
かつよう

するなどウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

の内容
ないよう

を改善
かいぜん

・充実
じゅうじつ

させるなどが

あった。次回
じ か い

以降
い こ う

、さらに掘
ほ

り下
さ

げていきたい。次回
じ か い

は、企業
きぎょう

や日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

等
とう

を通
つう

じた市
し

の取組
とりくみ

の広報
こうほう

・周知
しゅうち

についてだ。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ウラコワ
う ら こ わ

部会長
ぶかいちょう

「 相談
そうだん

し や す い 環境
かんきょう

づ く り と い う こ と だ が 、 具体的
ぐ た い て き

な 話
はなし

は し た

か。」  

崔
ちぇ

部会長
ぶかいちょう

「まだ具体的
ぐ た い て き

には話
はな

し合
あ

っていない。区
く

役所
やくしょ

に行
い

くのはハードル
は ー ど る

が高
たか

く感
かん

じ
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るという程度
て い ど

だ。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「ほかにあるか。（  とくになし  ）では、続
つづ

いて実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ。

市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

許
しゅー

委員
い い ん

「１１月
がつ

４日
よ っ か

に 行
おこな

われた市民
し み ん

祭
まつ

りの感想
かんそう

と反省
はんせい

を整理
せ い り

した。よかった点
てん

とし

て は 、 ① 国旗
こ っ き

の あ る ネームカード
ね ー む か ー ど

、 ② 世界
せ か い

の お 茶
ちゃ

の 試飲
し い ん

と 衣装
いしょう

体験
たいけん

、 ③

パレード
ぱ れ ー ど

の３
みっ

つだ。とくにお茶
ちゃ

の試飲
し い ん

と衣装
いしょう

体験
たいけん

はとても人気
に ん き

があったし、

パレード
ぱ れ ー ど

も楽
たの

しかった。次
つぎ

に、悪
わる

かったわけではないが来年
らいねん

、改善
かいぜん

したい点
てん

と

して①食
た

べ物
もの

の提供
ていきょう

、②お茶
ちゃ

についての詳
くわ

しい説明
せつめい

、③テント
て ん と

の場所
ば し ょ

、④資料
しりょう

コーナー
こ ー な ー

のレイアウト
れ い あ う と

、⑤民族
みんぞく

衣装
いしょう

を着
き

てパレード
ぱ れ ー ど

に参加
さ ん か

することなどがあが

った。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ロペス
ろ ぺ す

委員
い い ん

「今回
こんかい

はニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

Ｎｏ．６５について 話
はなし

をした。川崎
かわさき

市民
し み ん

祭
まつ

りに

つ い て は 崔
ちぇ

さ ん 、 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に つ い て は ミュートン
み ゅ ー と ん

さ ん ［ 大越
おおごし

委員
い い ん

］ 、

カナダ
か な だ

と 日本
に ほ ん

の 中
ちゅう

学校
がっこう

の 違
ちが

い に つ い て デイビッド
で い び っ ど

さ ん ［ ロマンダ
ろ ま ん だ

委員
い い ん

］ が

担当
たんとう

することになった。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

   

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について  

  ・市
し

のＰＲ動画
ど う が

への出演
しゅつえん

協 力
きょうりょく

依頼
い ら い

について  

    

ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

「 私 事
わたくしごと

で申
もう

し訳
わけ

ないが、１２月
がつ

に諸事情
しょじじょう

で川崎
かわさき

市
し

から引
ひ

っ越
こ

すこ

とになったので、今日
き ょ う

で最後
さ い ご

の参加
さ ん か

になる。これからはみなさんを応援
おうえん

してい

く立場
た ち ば

になるが、たくさんの方
かた

たちと知
し

り合
あ

えたことは 私
わたし

の財産
ざいさん

だと思
おも

って

いる。ぜひ、よい提言
ていげん

ができるようにしてください。」  

スタント
す た ん と

委員長
いいんちょう

「ラクマル
ら く ま る

さん［ウェーヴィタ
う ぇ ー ヴ ぃ た

委員
い い ん

］、今
いま

までの活動
かつどう

ありがとうござ

いました。ほかになければ今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。（  なし  ）次回
じ か い

は、１２

月
がつ

１６日
にち

、日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２時
じ

から中原
なかはら

市民
し み ん

館でオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

する。これ

で、２０１８年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  


